
Verein ehemaliger Landwirtschaftsschüler des Kantons Zug 

Protokoll der 103. Generalversammlung, Dienstag, 20.02.2024 

Restaurant Breitfeld, Risch-Rotkreuz 

 

 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmzähler 

 

Thomas Moos eröffnet die GV um 20:15 Uhr und begrüsst die 66 Anwesenden. 

Als Stimmenzähler werden Marcel Wismer und Lukas Stocker gewählt. 

Das Protokoll der letzten GV wird einstimmig angenommen. 

 

2. Jahresbericht des Präsidenten 

 

Ein weiteres Vereinsjahr ist vorüber mit zwei Interessanten Anlässen. 

Das Protokoll der letzten GV ist auf der Homepage und kann da eingesehen werden. 

Das Jahr hat mit einem guten Vorfrühling gestartet mit angenehmen Temperaturen, jedoch 

als die Saison richtig startete begann sich das Wetter zu wenden und der Regen setzte ein. 

Der erste Schnitt musste auf sich warten lassen und in den tieferen Lagen konnte das Futter 

erst spät gemäht werden. Mit den ersten Trockenen Tagen konnte man endlich starten.  

Mit diesem Wetterumschwung kam jedoch bereits das nächste extrem. Der Wind half das 

Futter zu Trocknen, aber auch die Böden trockneten sehr schnell und der nächste Regen liess 

dann auf sich warten. Auf Trockenen und Exponierten Stellen war das Wasser Knapp und der 

Zweite Schnitt lieferte mässige Erträge. In der Zweiten Sommer Hälfte normalisierte sich das 

Wetter und der Sommer verlängerte sich bis in den Herbst hinein. 

Im Herbst änderte sich das Wetter wieder und längere Regen Phasen setzten ein, zum Glück 

sanken auch die Temperaturen. So konnte man auch eher die Weidesaison beenden. 

 

Am Sommerhöck durften wir auf dem Hof von Gregor Blattman durchführen. Das Interesse 

war sehr gross und wir durften etwa 100-120 Ehemalige begrüssen 

Gregor Betreibt einen sehr interessanten Betrieb mit Silofreier Milchwirtschaft und 

Hühnerhaltung. Das Spezielle an seinem Betrieb ist, dass er noch eine Kleinbiogasanlage 

betreibt, welche mit den eigenen Hofdünger gefüttert wird. Die Biogasanlage produziert 

nicht nur elektrische Energie, sondern einen grossen Teil auch Wärme. Diese Wärme nutzt er, 

um das Wohnhaus zu heizen und im Sommer das Futter zu trocknen. Durch dieses System 

konnte er sogar in dem nassen Frühling erstklassiges Dürrfutter zubereiten. 

Nach der Betriebsführung gabs noch ein gemütliches Beisammen sein mit einer feinen Wurst 

mit hofeigenem Fleisch und einem kühlen Bier, welches von der Landi gesponsert wurde. 



Nochmals Herzlichen Dank für die Hofführung und die Gastfreundschaft auf dem Hof und 

der Landi Zugerland einen grossen Dank für das grosszügige Sponsoring. 

 

Am 17.1.2024 konnten wir den Zuger Bauerntag durchführen. Das Thema war die Agrarpolitik 

im Wandel, dazu konnten wir zwei ganz unterschiedliche Referenten Organisieren. 

Patrick Dümmler von der Avenir Suisse hat min seiner Meinung in der Landwirtschaft einen 

schwierigen Stand. Er stellte das Direktzahlungssystem in Frage, welches seiner Meinung nach 

zu hohe Kosten verursacht und das Das Agrarbudget wohl über die Jahre konstant hoch 

blieb, jedoch die Anzahl betriebe jährlich abnehmen.  

Er sieht auch bei der Marktöffnung mehr Chancen, dies würde den Handel mit anderen 

Ländern vereinfachen. 

 

 

Stefan Flückiger von Faire Märkte hinterfragt die Marktposition der drei Grossen Abnehmer 

der Landwirtschaft (Migros, Coop und Fenaco). Alle Preise seien im Detailhandel gestiegen, 

ausser bei den Lebensmitteln. Er Fordert mehr Transparenz bei der Preisgestaltung und ihren 

Margen. 

Stefan sieht ein grosses Potential bei der Direktvermarktung, denn da bleibt die Marge beim 

Landwirt selbst. 

 

 
 

 

 



3. Rechnungsablage und Revisorenbericht 

 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 

Die Rechnung 2023 wird einstimmig angenommen. 

 

4. Wahlen 
 

Für zwei Jahre werden folgende Mitglieder einstimmig in den Vorstand gewählt: 

 

Präsident: Thomas Moos (bisher) 

Kassier:  Sandra Heinrich (bisher) 

Aktuar: Carmen Hausheer (bisher Beisitzerin und neu Aktuarin) 

Beisitzer: Wisi Elmiger (bisher)  

                                     Roger Hausheer (bisher)  

                                     André Schuler (bisher) 

 

 

Kuno Bürgi tritt von seinem Amt zurück und wird für seine Arbeit als Aktuar im Vorstand des 

Vereins verdankt.  

 

 

5. Aufnahme neuer Mitglieder 
 

In unseren Verein werden alle Schüler aufgenommen, welche eine landwirtschaftliche 

Ausbildung auf dem Schluechthof abgeschlossen haben. 



6. Mutationen 
 

Die anwesenden gedenken mit einer Schweigeminute den Mitgliedern, welche im letzten Jahr 

von uns gegangen sind. 
 

7. Verschiedenes 
 

Das Wort ist freigegeben. Martin Pfister erzählt einige aktuelle Fakten vom Schluechthof.  
 

 

Schluss der Generalversammlung: 20:35 Uhr 

 

Risch-Rotkreuz, 20.02.2024 

 

Der Protokollführer 

 

Kuno Bürgi 

 

 


